



Oyez, oyez... gentes dames et damoiseaux !

publié le 15/05/2022

A l'initiative de Mme Simon, professeur d'histoire et de géographie, 49 élèves de 5e ont passé quelques jours dans l'Aveyron et le Tarn pour une plongée dans le Moyen Âge. C'est ainsi qu'au tout début de leur séjour pédagogique, ils ont découvert Conques et son église abbatiale, célèbre pour son tympan du Jugement dernier mais aussi pour son Trésor de Sainte-Foy, le plus riche trésor d'orfèvrerie médiévale de France. Cette visite a été complétée par deux ateliers : l'un de calligraphie où la tenue du calame pour écrire s'est avérée quelque peu difficile et l'autre de plantes qui leur a permis de réaliser à base de plantains, de pâquerettes et... d'huile de tournesol un onguent pour calmer et cicatriser les piqûres d'insectes et les brûlures. Les élèves ont également déambulé dans deux bastides, villes neuves fondées à partir du XIIe siècle, construites selon un plan en damier et axées autour d'une place centrale, souvent utilisée comme place du marché : Sauveterre de Rouergue et Cordes sur Ciel où un jeu de piste a mis en avant les façades gothiques sculptées de cette cité médiévale telles que celles des maisons du Grand Fauconnier ou encore du Grand Veneur. Un autre lieu a retenu l'attention de nos jeunes voyageurs : Najac et sa forteresse située au sommet d'un éperon rocheux et au passé prestigieux puisqu'elle a été le théâtre de grands moments de l'Histoire : la 1ère occupation anglaise, la campagne contre les Albigeois, la guerre de Cent Ans, l'emprisonnement des Templiers, la révolte des Croquants, sans oublier la Révolution française. Si ce séjour était une concrétisation des connaissances historiques acquises par les élèves sur le Moyen Age, ils ont pu aussi revenir à leur propre époque, en visitant le Musée du sucre et du chocolat, créé en 1989 par le Meilleur Ouvrier de France, M. Yves Thuriès et réaliser un panda en chocolat et pâte d'amande. Bref, ce projet concocté par Mme Simon a été fort agréable et riche en passionnantes visites ; il a été très apprécié non seulement des élèves mais aussi de leurs professeurs accompagnateurs, y compris pour leur hébergement à La Feuillade !

Portfolio

